

Gera: Montag, 3. Juni – UCI 2, 11.15 Uhr

Erfurt: Donnerstag, 6. Juni – CineStar 4, 9.00 Uhr



Alarm – Die jungen Retter: Das große Finale

Alarm – Young Rescuers: The grand final

In der neuen Doku-Challenge vom SWR kämpfen insgesamt zwölf Teams der Rettungsverbände THW, Bergwacht, DLRG und der Feuerwehr um den Titel „Bestes Jugendretter-Team Deutschlands“. Ins große Finale haben es die Jugendlichen vom THW Leonberg, von der Feuerwehr Haverlah, der DLRG Neuffen-Beuren und der Bergwacht Bayern geschafft. Das findet im Ausbildungszentrum der Bergwacht in Bad Tölz statt, das ideale Voraussetzungen bietet, um vielfältige und realistische Einsatzszenarien zu simulieren. Hier müssen die Jugendlichen nun bei schwierigen Rettungsübungen im Wasser, in einer engen Höhle, auf einem Parcours und bei dem „ultimativen Höhepunkt“, einem Einsatz mit dem Rettungshubschrauber, ihr Können unter Beweis stellen.

Auszug aus der Konzeption des Senders:

„In Deutschland sind zigtausende Kinder und Jugendliche in den Jugendorganisationen der Retterverbände engagiert. Allein 249.000 bei der Jugendfeuerwehr. Dennoch gibt es in vielen Regionen Nachwuchsman- gel. Die Sendereihe will die Ausbildung der Jugendlichen vorstellen und das Interesse der Zuschauer wecken, sich selber in ähnlicher Weise zu engagieren.“

Martin Maria Leckert

Jahrgang 1965. Ausbildung im Bereich Kamera, Ton, Schnitt und Regie und ab 1984 tätig als Filmschaffender mit dem Schwerpunkt Industriefilm, Dokumentationen, Musikfilme sowie Kinder- und Jugendprogramm. Seit 1995 Gastdozenturen an verschiedenen Universitäten im In- und Ausland. Im Bereich Kinderfernsehen zeichnete Martin Maria Leckert u. a. für die Sendungen KIKA TANZ-ALARM, TRAU DICH, DIE SENDUNG MIT DEM OHRWURM und ALARM – DIE JUNGEN RET-TER verantwortlich.

Born in 1965, he trained in the fields of cine- matography, sound, editing and direction, and since 1984 he has worked as a filmmaker specializing in industrial film, documentation, music films and programmes for children and young people. Since 1995 he has been a guest lecturer at various universities at home and abroad. In the field of children's television Martin Maria Leckert has been responsible for programmes incl. KIKA TANZALARM, TRAU DICH, DIE SENDUNG MIT DEM OHRWURM and ALARM – YOUNG RESCUERS.

In this new documentary challenge made by SWR, a total of twelve teams from the rescue associations THW, Mountain Rescue, DLRG and Fire Brigade compete for the title “Best Team of Young Rescuers in Germany”. The youngsters from the THW Leonberg, the Fire Brigade Haverlah, the DLRG Neuffen-Beuren, and Bavarian Mountain Rescue have made it into the final. This is taking place in the training centre of the Mountain Rescue Service in Bad Tölz, which provides ideal conditions for the simulation of diverse, realistic deployment scenarios. Here, the young people have to demonstrate their abilities in difficult rescue operations in water, in a cramped cave, on an assault course, and at the “ultimate climax” – deployment using the rescue helicopter.

Extract from the broadcaster's concept:

“In Germany, thousands of children and young people are engaged in the youth organisations of the rescue services. There are as many as 249,000 in the youth fire brigade alone. Nevertheless, in many regions junior volunteers are still in short supply. This series aims to show the young people's training and awaken the viewers' interest, so that they may decide to make a similar voluntary commitment.”

Johannes Zenglein

Geboren 1986 in Aschaffenburg. Absolvierte 2008 ein trimediales Volontariat beim Funk- haus Aschaffenburg. 2014 Abschluss eines berufsbegleitenden Studiums in Medienkom- munikation und Journalismus. Seit 2014 ar- beitet Johannes Zenglein bei Sky Sport News HD als Live-Moderator. Moderiert seit 2015 das Magazin ABENTEUER LEBEN bei kabel eins und seit 2017 den TIGERENTEN CLUB in der ARD. Außerdem als Autor, Dozent und Speaker für verschiedene Hochschulen tätig.

Deutschland 2018

REGIE/DIRECTOR:

Martin Maria Leckert

Doku-Challenge/Documentary Challenge
(4 Folgen/Episodes)

Folge/Episode 4: DAS GROSSE FINALE
(10.5.2018)

50 Min. – Farbe/Colour – HD

BUCH/SCREENPLAY: Michael Gruber
REDAKTION/COMMISSIONING EDITOR:

Oliver Neitzel

KAMERA/CAMERA:

Markus Papenbrock, Axel Petrovan

SCHNITT/EDITOR: Joachim Liesendahl

TON/SOUND:

Christiane Vogt, Sara Misztela

MODERATION/PRESENTATION:

Johannes Zenglein

SENDER/TV STATION: SWR

PRODUZENT/PRODUCER: Nico Wörmann

PRODUKTION/PRODUCTION COMPANY:

MingaMedia Entertainment GmbH im

Auftrag des SWR

WELTVERTRIEB/WORLD SALES: SWR

VERLEIH/GERMAN DISTRIBUTION: SWR



Martin Maria Leckert



Johannes Zenglein

Born in Aschaffenburg in 1986, in 2008 he completed a trimedia internship at the broad- casting house Aschaffenburg. In 2014 he completed an extra-occupational study of media communication and journalism. Since 2014 Johannes Zenglein has worked for Sky Sport News HD as a live presenter. In 2015 he began presenting the magazine pro- gramme ABENTEUER LEBEN for kabel eins, and since 2017 the TIGERENTEN CLUB by ARD. He also works as an author, lecturer and speaker for various universities.